
«Car ils n’avaient pas compris le miracle des 
pains, parce que leur cœur était endurci.» Marc 
6:52

Tout commence dans Marc 6:45 où Jésus marche 
sur les eaux. Mais avant, il oblige ses disciples à 
prendre la barque seuls.
La dernière fois qu’ils avaient traversé, il y avait une 
grande tempête et Jésus l’avait calmé et maintenant 
Jésus veut qu’ils partent seuls. Ils finissent par y 
aller et Jésus finit par les rattraper marchant sur la 
mer. Ces derniers ont cru que c’était un fantôme. 
Et ils poussent des cris. Nous examinerons ces 3 
points:

1. Jésus marche sur l’eau
«Ceux qui avaient mangé les pains étaient cinq 
mille hommes. Aussitôt après, il obligea ses disciples 
à monter dans la barque et à passer avant lui de 
l’autre côté, vers Bethsaïda, pendant que lui-même 
renverrait la foule. Quand il l’eut renvoyée, il s’en alla 
sur la montagne, pour prier. Le soir étant venu, la 
barque était au milieu de la mer, et Jésus était seul à 
terre. Il vit qu’ils avaient beaucoup de peine à ramer; 
car le vent leur était contraire. A la quatrième veille 
de la nuit environ, il alla vers eux, marchant sur la 
mer, et il voulait les dépasser. Quand ils le virent 
marcher sur la mer, ils crurent que c’était un fantôme, 
et ils poussèrent des cris; car ils le voyaient tous, et 
ils étaient troublés. Aussitôt Jésus leur parla, et leur 
dit: Rassurez-vous, c’est moi, n’ayez pas peur! Puis 
il monta vers eux dans la barque, et le vent cessa. 
Ils furent en eux-mêmes tout stupéfaits et remplis 
d’étonnement; car ils n’avaient pas compris le miracle 

des pains, parce que leur cœur était endurci.» Marc 
6:44-52
Les disciples croyaient plus aux fantômes qu’à la 
puissance de Dieu. Ils avaient plus les yeux rivés 
sur l’obstacle que sur Jésus.
C’est quand la dernière fois où nous avons déjà 
prié en disant : Seigneur pourquoi ne t’inquiètes-
tu pas de ma situation?  Les disciples ont dit : Ne 
t’inquiètes -tu pas que nous périssons , jusqu’à 
prophétiser que nous allons tous mourir.
Parfois nous jalousons les disciples en disant qu’on 
devrait être à leur place. Les miracles accomplis par 
le Messie allaient susciter notre foi et attachement 
bien plus encore en lui .
Est ce que parmi nous nous croyons à un Jésus 
moins que nos attentes ?
 
Christ est capable de faire bien plus que ce 
que nous avions entendu et vu faire. 

2. Qui est Jésus
Dans Marc 4:35-41 la Bible dit: «Ce même jour, 
sur le soir, Jésus leur dit: Passons à l’autre bord. 
Après avoir renvoyé la foule, ils l’emmenèrent dans 
la barque où il se trouvait; il y avait aussi d’autres 
barques avec lui. Et lui, il dormait à la poupe sur le 
coussin. Ils le réveillèrent, et lui dirent: Maître, ne 
t’inquiètes-tu pas de ce que nous périssons? S’étant 
réveillé, il menaça le vent, et dit à la mer: Silence! 
tais-toi! Et le vent cessa, et il y eut un grand calme. 
Puis il leur dit: Pourquoi avez-vous ainsi peur? 
Comment n’avez-vous point de foi? Ils furent saisis 
d’une grande frayeur, et ils se dirent les uns aux 



autres: Quel est donc celui-ci, à qui obéissent même 
le vent et la mer? »
Dans un temps difficile, où l’on n’arrive plus à rien 
contrôler, la peur est inévitable. Mais lorsque l’on 
croit, peu importe le temps on a pas peur. Les 
disciples ici auraient dû croire en la parole de Dieu 
qui leur disait : «  passons sur l’autre bord. »
 

3. Le miracle des pains
Dans Marc 6:30-44 la Bible déclare : «Les apôtres, 
s’étant rassemblés auprès de Jésus, lui racontèrent 
tout ce qu’ils avaient fait et tout ce qu’ils avaient 
enseigné. Jésus leur dit: Venez à l’écart dans un 
lieu désert, et reposez-vous un peu. Car il y avait 
beaucoup d’allants et de venants, et ils n’avaient 
même pas le temps de manger. Ils partirent donc 
dans une barque, pour aller à l’écart dans un lieu 
désert. Beaucoup de gens les virent s’en aller et les 
reconnurent, et de toutes les villes on accourut à 
pied et on les devança au lieu où ils se rendaient. 
Quand il sortit de la barque, Jésus vit une grande 
foule, et fut ému de compassion pour eux, parce 
qu’ils étaient comme des brebis qui n’ont point 
de berger; et il se mit à leur enseigner beaucoup 
de choses. Comme l’heure était déjà avancée, ses 
disciples s’approchèrent de lui, et dirent: Ce lieu est 
désert, et l’heure est déjà avancée; renvoie-les, afin 
qu’ils aillent dans les campagnes et dans les villages 
des environs, pour s’acheter de quoi manger. Jésus 
leur répondit: Donnez-leur vous-mêmes à manger. 
Mais ils lui dirent: Irions-nous acheter des pains 
pour deux cents deniers, et leur donnerions-nous 
à manger? Et il leur dit: Combien avez-vous de 
pains? Allez voir. Ils s’en assurèrent, et répondirent: 
Cinq, et deux poissons. Alors il leur commanda de 
les faire tous asseoir par groupes sur l’herbe verte, 
et ils s’assirent par rangées de cent et de cinquante. 
Il prit les cinq pains et les deux poissons et, levant 
les yeux vers le ciel, il rendit grâces. Puis, il rompit 
les pains, et les donna aux disciples, afin qu’ils 
les distribuassent à la foule. Il partagea aussi les 
deux poissons entre tous.Tous mangèrent et furent 
rassasiés, et l’on emporta douze paniers pleins de 
morceaux de pain et de ce qui restait des poissons. 
Ceux qui avaient mangé les pains étaient cinq mille 
hommes.»

Ils passent à l’autre bord et les disciples oublient 
de prendre les paniers , il ne leur reste qu’un seul 

pain. Il y avait un débat entre eux suite aux propos 
de Jésus « … gardez-vous du levain des pharisiens »
Jésus leur fait comprendre qu’ils sont encore 
sans intelligence. Leur raisonnement s’était arrêté 
aux pains pourtant ils avaient avec eux celui qui 
multiplie les pains.

Nos yeux ne doivent pas être portés sur le 
miracle mais sur celui (Jésus) qui fait le 
miracle.

Dans l’histoire de la guérison des lépreux (Luc 
17:12-15) ces gens ont demandé au Seigneur de 
les guérir et ce dernier demanda aux sacrificateurs 
d’attester qu’ils étaient guéris de leurs impuretés. 
Chemin faisant ils ont constaté leurs guérisons 
et un parmi rebrousse chemin , au lieu d’aller 
chez les sacrificateurs, il rentra vers Jésus-Christ 
Christ pour lui rendre grâce car il avait compris 
le miracle , il avait compris que Christ était plus 
grand que le sacrificateurs . Pour cet homme 
après son acte le maître déclara ta foi t’as sauvé 
et les autres leurs fois les avaient juste guéris. 
 
Dans Marc 8: 13-20 la Bible dit: «Puis il les quitta, 
et remonta dans la barque, pour passer sur l’autre 
bord. Les disciples avaient oublié de prendre des 
pains; ils n’en avaient qu’un seul avec eux dans la 
barque. Jésus leur fit cette recommandation: Gardez-
vous avec soin du levain des pharisiens et du levain 
d’Hérode. Les disciples raisonnaient entre eux, et 
disaient: C’est parce que nous n’avons pas de pains. 
Jésus, l’ayant connu, leur dit: Pourquoi raisonnez-
vous sur ce que vous n’avez pas de pains? Etes-vous 
encore sans intelligence, et ne comprenez-vous pas? 
Avez-vous le coeur endurci? Ayant des yeux, ne 
voyez-vous pas? Ayant des oreilles, n’entendez-vous 
pas? Et n’avez-vous point de mémoire? Quand j’ai 
rompu les cinq pains pour les cinq mille hommes, 
combien de paniers pleins de morceaux avez-vous 
emportés? Douze, lui répondirent-ils. Et quand j’ai 
rompu les sept pains pour les quatre mille hommes, 
combien de corbeilles pleines de morceaux avez-
vous emportées? Sept, répondirent-ils.»
Jésus a multiplié le pain, la foule a mangé et 7 paniers 
pleins de pains restèrent mais les disciples oublièrent 
d’amener les pains avec eux dans  la  barque.  
Jésus leur dit : «Ne comprenez-vous pas que ce qui 
compte ce n’est pas les pains mais le multiplicateur 
des pains? »
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Autrefois, vous étiez dans des troubles, des besoins, 
des questionnements et Jésus-Christ nous a fait 
sortir de là et puisqu’aujourd’hui une situation 
compliquée surgit et vous voilà tomber dans 

l’abattement ; n’avez-vous pas compris le miracle 
d’autrefois où Christ a agit de manière puissante 
dans votre vie ?


